



Mi Universidad

Control de lectura

Yiseidy Lisbeth Gómez Suárez

Antropología Médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

2 do. Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 30 de mayo de 2025

"ENFOQUE ANTROPOLOGICO"

Salud y Enfermedad

Yisseldy Lisbeth
Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Más que nada el enfoque antropológico se aborda de manera en que las ideas sobre la salud, el padecimiento, la enfermedad y la atención médica han evolucionado la cual se relacionan culturalmente a través de una perspectiva socioantropológica se destaca como cada sociedad según su cultura y organización ha elaborado distintas formas de entender y enfrentar las enfermedades por lo consiguiente el concepto de salud paciente bueno padecimiento enfermedad atención como un proceso integral que incluye la experiencia del padecer se menciona el papel fundamental de la medicina desde épocas remotas y se reflexiona sobre como en muchas ocasiones la eficacia de los tratamientos dependía más de la fe del paciente que de la evidencia empírica a partir del pensamiento de Claude Lévi-Strauss, como una forma de cura basada en la reconstrucción del sentido mediante símbolos compartidos por el paciente el curandero o chamán y la comunidad este sistema simbólico colectivo permite que el proceso de curación sea percibido como real la noción de enfermedad no es objeto

ENFOQUE ANTROPOLÓGICO de normalidad

-Yiceldy Lobeth

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Más que nada la antropología se plantea que tiene que superar de las cosas observadas la cual contribuye a una clasificación la que conyeva a un control una de ellas es que nos impide hacer explicitos nuestros compromisos éticos y políticos otro punto es como superar nociones sustentadas en la cientificidad para incorporar experiencias de lucha de sectores subordinados la cual son estudiados por antropólogos y por otro lado como crear conceptos basados en tales experiencias que desborden en los entendimientos sobre el sujeto sustentados por una producción intelectual que es denominada bueno la necesidad de una antropología que trascienda la visión empirista de la cosa observada con un análisis así se pueden superar las clasificaciones uniformadoras de una narrativa académica e intelectual dominante en la cual las personas están atadas al horizonte de la democracia liberal existen tres cuestiones la primera es pensar hasta que grado sustentan un realismo basado en la objetividad que indique la verdadera especificidad

ENFERMABILIDAD

Más que nada la enfermabilidad quiere decir que es el poder en cualquier momento de enfermarse y esto por una propiedad defectiva en el ser humano en lo que consiste la enfermabilidad según la antropología se refiere a la capacidad inherentemente humana de enfermarse independientemente de la salud que se tenga en un momento dado es decir no es que todos estemos constantemente enfermos pero la posibilidad de enfermarse es una característica fundamental del ser humano se basa en la idea de la salud es un estado dinámico la salud no es estática sino que está en constante cambio y la capacidad de enfermarse siempre está presente la enfermedad es una parte natural de la vida es decir que enfermarse no es un error o una anomalía sino una parte natural del ciclo de vida humana la vulnerabilidad es inherente a todos somos susceptibles de enfermarse aunque no todos enfermamos con la misma frecuencia o gravedad en contraste con la enfermabilidad el término enfermo o se refiere a la persona que enferma con frecuencia es decir que tiene una salud más frágil y tiende a enfermarse

Referencia bibliográfica:

- Moreno-Altamirano, L. (2007). Reflexiones sobre el trayecto saludpadecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica. *Salud pública de México*, 49(1), 63-70.
- Gómez Carpinteiro, F. J. (2014). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. *Relaciones. Estudios de historia y sociedad*, 35 (137). 15-53.
- García Echeverri, Jonny Alexander, Vallejo Cardona, Jesús David, Duque Naranjo, Nicolás, & Jiménez Restrepo, Alejandro. (2021). Pedro Laín Entralgo: apropiación personal de la enfermedad. *Aportes para una antropología cristiana. Revista Guillermo de Ockham*, 19 (1), 125-143.